

Oficina
Imprenta CARTIN

150 v. al S del Colegio de Sritas.

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor
particularmente de la CAUSA CATOLICA

Bendecido por Su Santidad el Papa Pío XI

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los Jueves y Domingos

Apartadoed Correos: 111

Empresa fundada en 1911

San José, Costa Rica, JUEVES 21 de Junio de 1934

Número 4080

Recrudece la persecución anticatólica en México

Especial para CORREO NACIONAL

Puede decirse que desde la independencia de México y de todos los países hispano-americanos, la Iglesia Católica no ha dejado un momento de ser perseguida en ellos, ya abiertamente, ya solapadamente.

El axioma de que en toda cuestión política va envuelta una cuestión teológica, tiene su aplicación exactísima en la América latina. Y tenía que ser puesto que todos nuestros países nacieron a la vida autónoma en los momentos en que el espíritu revolucionario francés había invadido a España y había inspirado la constitución de Cádiz, de la cual y de la de los Estados Unidos son copias la mayor parte de las constituciones de las naciones de la América española, si no es que todas.

La masonería vino a México con las tropas españolas enviadas a sofocar la insurrección y desde entonces todos sus trabajos fueron en contra de México.

Un grupo de patriotas quiso, a fines de 1820, poner fin a la lucha de diez años y hacer la independencia de México, como nación católica y el libertador Iturbide, cdiado a muerte por la impiedad, proclamó en Iguala la independencia, el 24 de febrero de 1821, enarbolando la bandera tricolor, que simboliza la Religión, la Unión y la Independencia, y en una campaña de siete meses México fue libre.

El Plan de Iguala llamaba al trono de México a Fernando VII, o algún príncipe de la casa reinante en España. Ni el virrey, ni el gobierno español aprobaron ese plan y al quedar libre México

de costumbres como quisiese, fue electo emperador el libertador Iturbide.

Los Estados Unidos no vieron con buenos ojos el establecimiento de un imperio católico en México y enviaron al funesto Poinsett, primero como agente confidencial del Presidente Monroe y después como ministro plenipotenciario y toda su labor fue fomentar la masonería, alentar a los que conspiraban contra el imperio de Iturbide, dividir a los mexicanos, fomentar revoluciones sangrientas como la de la Acordada. El gobierno mexicano se vio obligado a pedir su separación, pero al ausentarse dejó sembrada para siempre la funesta semilla de los odios de partido.

Desde entonces los Estados Unidos han favorecido siempre a la facción mexicana enemiga del catolicismo, y enemiga también de la nación, porque está dispuesta a conceder a sus protectores cuanto desean.

En 1833 subió al poder un traidor, Vicente Gómez Farías, que había pactado la venta de Texas y se había comprometido con las logias masónicas de Nueva Orleans a perseguir al Catolicismo, para lo cual dictó leyes draconianas, semejantes a las actuales. Fue sustituido por Santa Anna y cesó la persecución abierta, pero las logias siguieron conspirando contra la Religión y contra México.

En 1857 estalló la nueva persecución franca, dirigida por Juárez, hombre que no hacía diez años se daba golpes de pecho en las iglesias, y que como profesor del Instituto de Oaxaca había censu-

rado un libro, que se proponía de texto, por ser contrario al catolicismo. Para triunfar del partido conservador, Juárez apeló al auxilio de los Estados Unidos, que hacía diez años habían profanado el territorio nacional, y nos había arrebatado más de la mitad de nuestro suelo. Por \$ 4.000.000 vendió Juárez la soberanía nacional, mediante el infame tratado McLane-Ocampo. Afortunadamente para México, el Senado americano no aprobó ese infame pacto, creyendo que sólo por medio de una nueva guerra podría imponerse a México.

Durante el gobierno del General Díaz, que aparentemente era más tolerante, las logias siguieron trabajando y establecieron la enseñanza laica.

Frutos directos de esa política fue la revolución carrancista, que triunfó gracias al apoyo decidido de los Estados Unidos, que llegaron hasta bombardear y ocupar el puerto de Veracruz.

No fueron ejércitos los de Carranza, sino hordas de bandidos, que saqueaban las casas, profanaban a las mujeres, asesinaban sin piedad, clausuraban los templos y cometían sacrilegios sin cuento.

Hecha gobierno esa revolución y sostenido por el gobierno americano, como lo declaró el Presidente Coolidge, se expidieron leyes draconianas en contra de la Iglesia, prohibiendo a los sacerdotes enseñar en las escuelas, que haya escuelas católicas y reduciendo el número de sacerdotes que pueden officiar a un número insuficiente y ridículo. No obstante, se quiso llevar, a un arreglo a un

"modus vivendi" y se volvieron a abrir las iglesias, después de tres años. Pero al poco tiempo se violó ese arreglo y fue expulsado el Delegado Apostólico, apesar de ser mexicano, y se activó nuevamente la persecución.

El gobierno intentó establecer la educación sexual en las escuelas, pero ante la formidable oposición de los padres de familia, católicos y de muchos no católicos, desistió de su intento, aparentemente, aunque en varios Estados se ha implantado.

Uno de ellos es el de Sonora, que tiene la desgracia de hallarse bajo la férula de Rodolfo Elías Calles, hijo del funesto Plutarco. Allí se ha recrudecido estos días la persecución contra la Iglesia y se ha ordenado a todos los sacerdotes católicos que salgan del Estado en un plazo perentorio.

La misma pena de destierro — prohibida por la constitución carrancista — se aplicó a tres maestras que protestaron contra el decreto del tiranuelo. Con todo cinismo se dijo que dichas damas "obstruían la política del gobierno".

Como la salvación de México es imposible por medios naturales, puesto que el actual gobierno está sostenido por los Estados Unidos, para Dios es facilísima. ¡Si El quiere, puede salvarnos!

Que nuestros hermanos, los católicos de otros países más afortunados, rueguen por la salvación de México.

San Antonio, Texas,
19 de mayo de 1934.

J. A. REYES

Fiesta Patronal en Tibás

Cultos Religiosos
Sábado 23

Las tradicionales doce con explosión de bombas, repique de campanas y paseo artístico de la Filarmonía Cantonal.

A las 6 p. m., Rosa-

rio solemne a toda orquesta, bajo la dirección del competentísimo maestro don José Rafael Araya y sermón por el elocuente orador P. Carlos Meneses, Cura de Desamparados.

Después: Iluminación eléctrica, retreta de gala y juegos piro-técnicos los más vistosos y atrayentes, con otras honestas expansiones y cenas que complementan la velada.

Domingo 24
¡LA GRAN FIESTA!
A las 4 a. m.—Diana y repique general de campanas.

A las 6. — Misa de prima y Comunión sagrada.

A las 9 — Procesión con asistencia de todas las Cofradías y Autoridades locales; prosiguiendo la misa solemnisima de revestidos, también a gran orquesta y con sermón por el Rdo. Padre Misionero Vicente Isla, O. P.

Son mantenedores los señores don José Rivera y don Juan Vega.

Días 25, 26, y 27
Piadoso JUBILEO de las Cuarenta Horas, con misas cantadas, exposición del Santísimo y rosarios solemnes.

A devoción de los señores: don Juan J. Alvarado, don Adán Salazar y don Aristidis Alvarado, para quienes, como para los generosos mantenedores de la fiesta magna, rindo público homenaje de mi agradecimiento parroquial, con los más fervientes votos por que Dios bendiga a todos los convecinos y feligreses.

EL PARROCO

Festejos Cívicos

Domingo 24
11 a. m.—Gran match de foot-ball entre los equipos "Diario de Costa Rica" y "Llorente", dedicado a los señores mantenedores de la fiesta.

1 p. m.—Carreras de cintas a caballo, en las que se sortearán bellísimas cintas que ofrecen nuestras más be-

llas señoritas a los vencedores.

Juez de las carreras: don Virgilio Ramírez. 2 p. m.—Carreras de caballos, a las cuales ya se han matriculado los más atamados jinetes del país, y se exhibirán caballos de gran fama.

Juez: don Virgilio Ramírez

Todos estos actos serán amenizados por la Filarmonía Cantonal, que se prepara con lo mejor de su repertorio y hará derroches de arte.

Notas del Clero

El Presbítero Gámez Córdoba, Coadiutor de Puriscal, ha venido a pasar unos días de descanso a la capital en unión de los suyos. Reciba nuestro saludo.

—Monseñor Monestel y Monseñor Volio han concurrido a la casa del Padre Zavaleta con motivo de su penosa enfermedad, de la cual gracias a Dios y a las muchísimas oraciones va mejorando.

—A fin de esta semana regresará de Nicaragua el Dr. Borge quien para allá partió en unión del Dr. Herdicia.

—El M. I. Sr. Canónigo don Rafael Camacho para entonar su salud ha partido para la Villa de San Mateo, donde ha aceptado a la vez los servicios religiosos, complaciendo con esto aquel honrado vecindario.

Estadística Católica General

He aquí el estado actual de la Iglesia Católica, al cumplirse el XIX centenario de su fundación, según las últimas estadísticas:

EUROPA tiene Arzobispos, 179; Obispos, 462; Vicarios Apostólicos 7; Prefecturas Apostólicas, 3; Abadías nullius, 17; Pa-

la pág 4

La Iglesia Católica y la Ciencia

Dedicado al clero costarricense

Continúa

A usanza de los antiguos monjes, lejos de la ociosidad, se encuentran ocupados en diversas materias, ya en un experimento, en una colección, en la formación de una obra musical y en cuanto atañe a las artes y ciencias, para ponerlo al servicio de la humanidad. Sé muy bien que esto disgustará la modestia de estos benéficos sacerdotes, pero es hijo de la gratitud y el reconocimiento.

En el arte de la música hay sacerdotes costarricenses que la han cultivado; el P. Calderón y el P. Rosendo, de J. Valenciano, que con inspiración gregoriana ha compuesto sublimes sinfonías sagradas. En la poesía, el Presb. Juan Garita fue el primero en poner letra a la música de nuestro Himno Nacional y fue en el Colegio Seminario donde se cantó por vez primera. Así mismo el P. Gregorio Añibarro y el P. Dr. Matías Cornello Rojas. En la oratoria sagrada descuellan: el P. Dr. Domingo Rivas, P. Juan de Dios Trejos, el Sacerdote Jesuita P. Quirós Palma, el Excmo. Sr. Dr. Rafael Otón Castro, P. Lic. Ricardo Zúñiga, Rosendo de J. Valenciano y otros más. En las artes, el P. José Vicente Salazar y el Presb. Francisco Roldán, S. J. natural de Escasú, que se distinguió como gran arquitecto, escultor y pintor; en Panamá y Colombia dejó testigos mudos de su inspiración. El Ilmo. Sr. Dr. Juan Gaspar Stork fue un impulsor y sostenedor de la prensa católica y en el silencio y a sabiendas de sólo Dios, socorrió a los pobres vergonzantes, a las viudas y todo el que recurría a él encontró una mano pródiga y un corazón caritativo. En estos tiempos de adelanto, en que nos gloriamos de muchas escuelas, en un rincón de Puriscal donde no había escuela, un sacerdote va a dar la luz de su saber a aquellos pobres niños; todos los saben, es el Presb. Roberto López. Como en Costa Rica, en todos los lugares y en todos los tiempos el Clero fue el que se preocupó e interesó por difundir la ciencia en los pueblos, ciudades y aldeas. Las escuelas, hospitales, bellas artes, fueron siempre objeto de la solicitud y esfuerzos de los Obispos y del clero.

Esta labor tan meritoria y desinteresada, hay que reconocerla en todo su valor y mérito, máxime que el clero no se limita a enseñar la ciencia sagrada, como queda demostrado, sino que abarca las ciencias en toda su extensión y dar con esto más comodidad al hombre. Empero hay gobiernos y hombres que en nombre de la fementida libertad, obstaculizan al clero católico, siendo estos en el sentido más amplio de la palabra los verdaderos bienhechores de la humanidad. Dónde está la opresión y la injusticia ahí está la protesta del clero y no les importa la humillación y el ostracismo y el vivo ejemplo lo tenemos en la frase lapidaria del Papa Gregorio VII: He odiado la injusticia y he aborrecido la iniquidad, por eso mueró en el destierro. En el sacerdocio, el campesino encuentra todo su apoyo, ya con el consejo, la instrucción, la limosna y todo cuanto puede darle. Terminados los estudios del niño campesino en la imperfecta escuela rural, el sacerdote es el maestro que guía desde la cátedra sagrada o en el salón de explicación a los niños por la vía de la moral para que practiquen el bien. Los párrocos desde el púlpito, la visita, su casa, la conversación, todo lo aprovechan para instruir al campesino en sus deberes, sus trabajos, penas y congojas. Es por esto que en los Seminarios de Europa y algunos de América, enseñan a los clérigos sociología, agronomía, ciencias y bellas artes. El clero de las ciudades se ve en los púlpitos, academias, sociedades y sindicatos; ellos escriben en la prensa, publican revistas, libros que han llegado a ser textos oficiales en escuelas y colegios. El sacerdote San Juan Bosco, en esto tuvo una visión clarísima y fue por eso que después de pasar el día en las clases, dedicaba gran parte de la noche en escribir para revistas, periódicos, y en hacer libros para que por medio de la lectura, la gente se instruyera. Solo en la Iglesia Católica no existe la aristocracia de la sangre, la aristocracia que prevalece en la de la ciencia, el ingenio y la virtud y con esto la más humilde escala, la más alta jerarquía.

José Vicente Lobo M.

Continuará.

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Lo que aprenden los niños en el cine

("The New York Times Book Review")

Algunos de los resultados de las experiencias científicas llevadas a cabo en los últimos cuatro años para determinar las influencias del cine en la niñez y la juventud, comienzan a ser ya conocidos por el público, gracias a la vasta publicación que se dió al volumen sumario «Los niños formados por el cine». Gracias a estas monografías, que se están publicando bajo la dirección de «Motion Pictures and youth» puede ya el lector y especialmente aquel lector científicamente entrenado, y hecho a los procedimientos de laboratorio, a las gráficas y estadísticas científicas, hallar la sustancia total de investigaciones, con un respaldo de hechos que antes no se encontraban al psicólogo, del sociólogo ni del pedagogo.

No está por demás repetir que la producción comercial de películas es una de las industrias más jóvenes. Como lo observa el doctor Edgar Dale en su manual «Como deben juzgar las películas», la primera película de alguna extensión exhibida en los Estados Unidos data de 1897. Las películas de uno o dos rollos fueron el tipo «standar» hasta 1916. Europa estaba a la cabeza de Norte América hasta 1914. Con la guerra europea la industria cinematográfica decayó en el viejo mundo, y cuando terminó el conflicto mundial, Norte América se había apoderado de la industria en todo el globo. Una industria tan joven, de crecimiento tan rápido, se halla indiscutiblemente aún en nebulosa. De ahí sin duda alguna sus muchos defectos como servicio social, y de ahí también la impotencia de la sociedad para orientar, valorar y controlar la celuloide, y obtener de él no sólo resultados financieros como los que se estudiaron recientemente en el Comité del Senado de Washington, sino también una influencia

universal de efectos benéficos en la juventud de la nación.

Las monografías, con su sello de laboratorio y su estructura científica, no dejan duda en la mente del lector. Ellas muestran, ante todo, la poderosa sugestión que ejercen las imágenes realzadas de la pantalla en el cerebro y la memoria de los niños. Los que tienen seis u ocho años de edad recuerdan de los hechos de una película el cincuenta o sesenta por ciento más que los adultos. De la edad de nueve años en adelante se dan también cuenta de las monografías, con su sello de laboratorio y su estructura científica, no dejan duda en la mente del lector. Ellas muestran, ante todo, la poderosa sugestión que ejercen las imágenes realzadas de la pantalla en el cerebro y la memoria de los niños. Los que tienen seis u ocho años de edad recuerdan de los hechos de una película el cincuenta o sesenta por ciento más que los adultos. De la edad de nueve años en adelante se dan también cuenta más exacta de las escenas eróticas y amorosas, y esto se agudiza como es natural, en el período de la adolescencia. El estímulo constante a las emociones sexuales presenta desde la edad de nueve años un problema que no admite discusión. La fantasía de los niños, que no alcanza a darse cuenta de las moralejas edificantes, retienen con el más vivo colorido los aislados episodios. Lo que les conmueve no es el desenlace que sugiere sanas reflexiones, sino el aspecto culminante del crimen o la aguda situación sexual. De esta suerte, asimilan ellos una completa información, con un poder retentivo que representa el doble de eficacia ante el aprendizaje de los libros escolares, y que aumenta hasta un ciento por ciento cuando se trata no

sólo de episodios, sino de simples imágenes.

En sus monografías, observan Thurstone y Pcter-son que las actitudes sociales, los prejuicios de raza, y los conceptos en pro o en contra de la pena capital, reciben una indiscutible influencia en las películas que se exhiben ante los niños. En otros términos el cine es un poderoso instrumento de propaganda, y por tanto un arma temible. Las ideas que de esta manera se fomentan en forma permanente, y al parecer negligente, constituyen el más vigoroso aumento contra la asistencia constante e incondicional a los salones de cine en el actual estado de producción azarosa.

Los niños y los adolescentes tienen marcada tendencia a regular su conducta de acuerdo con lo que ha visto en el cine. Y de las mil quinientas películas que se han estudiado y que corresponden a la producción de tres años, puede decirse que del setenta y cinco a ochenta por ciento se basan en motivos de amor, pasión sexual y crimen. De la influencia de 115 películas exhibidas en una ciudad del centro estadounidense tal como fueron enviadas, se desprendieron 406 crímenes y se intentaron 43 más; lo que da un total de 449 crímenes en 115 películas, o lo que es lo mismo un promedio de cuatro crímenes por película. Una contorsión de vida como esta sirva no sólo para preocuparnos en lo que se refiere a los niños, sino también respecto a una asamblea general de filósofos. En su instrucción, el jefe de estas investigaciones sociológicas anota que los héroes de homicidio que figuran en las estadísticas del crimen han copiado las normas de 929 héroes cinecos.

Las películas de crímenes—añade—tienen gran influencia sobre los delincuentes. Los de menor cuantía se complican en estos casos y los jóvenes delincuentes

no hacen a veces sino copiar a los arquetipos de la pantalla.

Hubiera podido añadir que a veces dichos arquetipos son copiados también por individuos que, sin pertenecer a la delincuencia normal, van a ella inducidos por las sugestiones cinematográficas. El Profesor Herbert Blumer presenta treinta y un casos de criminales distintos, todos ellos aprendidos por los delincuentes ante el telón del cine, y puestos en práctica sistemáticamente por las bandas criminales. Esta es una gran escuela para la juventud.

Concluirá

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas que semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Higo de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Fiesta del Carmen

Parece que para la próxima festividad de Nuestra Señora del Carmen hay e deseo de invitar al conocido orador redentorista Fray Javier para que haga una serie de conferencias. Hay mucho interés en oír este sacerdote que brilla por la exquisitez de su frase y por la alta filosofía de su pensamiento.

El Padre Mariano Zúñiga está ultimando el gran programa de esa festividad máxima.

Su estado General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examinese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ
(Frente a Compañías Eléctricas)

**Si, Señor—
"Gets-It"
lo extirpara.**

De venta mundial

Repartición de tarjetas de honor en la escuela de niñas Rep. Argentina

Palabras que le dedico con todo cariño a mi querida maestra de Religión

Señorita FIDELIA GUTIERREZ

En la asamblea celebrada el 17 de Junio de 1934 por las niñas de los grados superiores de la escuela República Argentina (niñas).

Estimados padres de familia y demás personas que me oyen:

Hace año y medio, desde que trabajo en la escuela que con tanta sabiduría y bondad dirige la señorita Hortensia Zelaya, he venido observando, que entre tantas preocupaciones que alimenta en su noble corazón, a la que más importancia le ha dado es al enaltecimiento moral de ésta, pues no sólo dentro sino fuera de ella, vigila con maternal cuidado a sus alumnas, y nos excita a nosotras las maestras, a que también lo hagamos. Recuerdo que en una ocasión le llamó muy particularmente la atención a la maestra de religión, para que bajo el aspecto religioso le ayudara en este sentido, y ella, la maestra de religión, aceptó gustosa,

pues sabe que en sus manos está el ayudarle, no por sus capacidades intelectuales ni por su virtud mucho menos, sino por su asignatura que tanto cariño acepta, pues en la Religión está el secreto del mejoramiento y perfeccionamiento moral social, y porque la educación cristiana tiene por objeto dar al cuerpo y al alma toda la belleza y perfección posible y hacer del educando un instrumento de dicha para sí y para los demás.

La niña Hortensia al igual que un célebre y eminente pensador—Le Play— que recorrió todo el mundo para estudiar la cuestión social declara: 1° «Que donde encontré honrada la Religión y observados los diez mandamientos de la ley de Dios, ahí florecía la familia,

el trabajo, la fuerza física y las buenas costumbres, la prosperidad pública y la felicidad social; y 2° que donde por el contrario declinaba la fe religiosa y la observancia del Decálogo, ahí se alteraban la moralidad, la fecundidad de las familias, el amor al trabajo, ahí germinaban las discordias que tanto daño causa en los pueblos». Le Play habló aquí no como un cristiano sino como un imparcial, como un observador reposado con columnas de números y con hechos palpables. Y yo agrego: «Que no hay nada más útil que la Religión cristiana, pero bien entendida y bien practicada.»

Por eso la niña Hortensia que entiende y siente muy bien esto, no ha querido dejar nuestra noble asigna-

tura a un rincón oscuro de la escuela sino que hoy la pone muy en alto repartiéndola por mi humilde medio, en esta magna fiesta *tarjetas de honor de Religión* a aquellas niñas que con su piedad, con su aplicación y más que todo con su cultura moral y sus hogares y el decoro de esta escuela, que como todas se esfuerzan por ayudarnos a Uds., padres de familia, en la difícil pero santa tarea de educar a sus hijos. Hemos querido ser muy estrictas al conceder estas tarjetas de honor, y contemplar en esas alumnas muchos aspectos; por eso el número de premiadas va a hacer reducido; no quiero decir con esto que no haya aquí muchas alumnas y quizá todas que con un pequeñito esfuerzo alcancen en lo futuro este honor y que las que hoy lo han merecido oigan la voz de Dios y la nuestra que les dice: *Adelante!*

¡He dicho!

HORTENSIA F. DE PARRA

Imprenta
CARTIN

De Naranjo

En e defensa de nuestra fe y de nuestro Venerable Pastor

En La Tribuna del 8 del mes en curso aparece un artículo de don Adán Elizondos en que ataca de manera burda a la Iglesia Católica, y a la vez a nuestro digno Cura don José del Olmo, restándole méritos de progreso que muy merecidos los tiene.

Lamento en el alma la actitud tan agresiva de este compañero, digo compañero, porque en un tiempo militó conmigo en las filas del Apostolado de la Oración. Le parece a este señor que para ser sabio, es necesario desplumar a los Curas y ser enemigo de la Iglesia Católica. Se le podría citar celebridades científicas que han dado brillo a su fe religiosa.

Yo sabio o ignorante conservaría mi fe, aun cuando el señor Cura me hiciera el agravio de hacerme salir fuera de los cipreses de la Gruta pos irreverente...!

Haciéndome eco del sentir popular, este don Adán lanza una banderilla contra este sacerdote, con tan mala puntería que el pueblo la

recoge, y por obra misteriosa se convierte en ramillete de flores, que sus feligreses le ofrendamos como una muestra de respeto y gratitud por sus obras de progreso en favor de este cantón.

Es falso que se haya negado a cooperar en favor del Hospital, prueba de ello es que lo hemos reelegido como miembro de la Junta de Caridad por haber desempeñado el cargo a satisfacción, a pesar de sus múltiples ocupaciones.

Perdone el señor Elizondo que le salga al paso un hombre ignorante y rústico, pero no apóstata de sus ideas que en otrora sustentara, como su servidor,

Bernabé Castro



PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

El escándalo comunista en el Congreso

Menudo ha sido el escándalo en el Congreso provocado por la intemperancia oratoria de dos diputados comunistas que han ofendido a la casi unanimidad de la Cámara. Desde el viernes ese organismo se haya afectado por las protestas justas de los representantes ecuanimes y por los denuestos de Mora y Jiménez. Por suerte ha habido toda energía en el Directorio y se discute un proyecto del propio Congreso para reformar su reglamento particular y suspender a los elementos disociadores. A la vez se le quiere borrar la inmunidad al leader leninista Jiménez para que los tribunales lo encausen por las injurias en el semanario «Trabajo» enderezadas a los diputados.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas Hecolyte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Los grandes triunfos del Equipo Centro Social

El 10 de junio jugó contra el equipo Prensa Libre, obteniendo la victoria por 5 goals a 3, recibiendo una hermosa copa obsequiada por el dedicado Pbo. Tur-

cios.

El 17 fué a Pavas, jugando con el competente equipo Juventud. El Centro obtuvo después de una fuerte lucha la victoria 2 a 1, distinguiéndose los jugadores Molina y Chavarría.

Para el 24 habrá varios encuentros en la plaza del Oratorio Festivo. Jugarán los equipos Don Bosco, San Luis y Centro Social que lo dedica al honorable caballero don Jesús Solís y a su señora esposa.

Este encuentro futbolístico se hará con el gran equipo Rohmose.

El Centro Social está integrado por los siguientes jugadores: Gonzalo Mena, Capitán Francisco Artavia, Máximo Varela, Juan Molina, Carlos Chacón, Edgar Oviedo, Víctor Manuel Chacón, Rafael A. Mena, Luis P. Solís, Dagoberto Chavarría y Rubén Campos.

N. O. H. P.

Parabién

El hogar de don Ignacio de la Cruz y doña Herminia García Carazo de la Cruz en Puntarenas, se encuentra de plácemes con el nacimiento del ansiado varoncito,

que viene a compartir con sus hermanitas la dicha de que estas se encuentran rodeadas.

Nuestros parabienes más sinceros para los estimables esposos de la Cruz García Carazo, haciendo votos por la ventura de su nuevo heredero.

Regreso de la escuadrilla de aviones

En el Salvador, y con motivo de la catástrofe allí habida estuvo una flotilla de once aviones americanos. De regreso bajaron en el aerodromo de Santa Ana y el martes hicieron en el Valle Central preciosas evoluciones que cautivaron la admiración de los capitalinos durante toda la mañana.

El gesto del gobierno americano para ayudar a los salvadoreños ha sido muy agradecido por el pueblo.

Ramón León H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD

PRECISO LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032

Ap. 1197

100 varas al Norte de Musmanni

MULLER

LA JOYERIA frecuentada por la Aristocracia Costarricense
AVENIDA CENTRAL

Santuario Nacional de Nuestra Sra. de los Angeles de Cartago
Festividades del Sagrado Corazón de Jesús y Santísimo Corpus Christi

Programa
Desde el miércoles 20 al jueves 29: Gran Novena Misional predicada por un ilustre hijo de la Orden de Predicadores de Santo Domingo de Guzmán. Las conferencias serán inmediatamente después del Rosario a las 6,30 p. m. Estas conferencias serán para todos, hombres y mujeres.

Jueves 28 de junio
A las 12 hs. — Solemnes vísperas. Desde esta hora se oirán confesiones.
A las 6,30 p. m. — Rosario Solemne y Sermón. Salve y Bendición con el Santísimo.

Viernes 29 (día de San Pedro y San Pablo)
(Fiesta de guardar y obligación de oír la santa misa)

Desde las 5,30 se distribuirá la Santa Comunión.
A las 6 hs. — Misa y Comunión.
A las 7 hs. — Misa Solemne a gran orquesta y consagración al Divino Corazón de Jesús.
Quedará expuesto el Santísimo todo el día.
A las 6,30 p. m. — Rosario Solemne, Sermón y Bendición.
Sábado 30. Segundo día de Cuarenta Horas
A las 6 hs. — Misa Cantada en honor de la Virgen y Comunión.
A las 8 hs. — Misa Solemne y exposición del Santísimo.
A las 6,30 p. m. — Rosario Solemne, Sermón y Bendición.
Domingo 1º de julio
Solemnidad del Santísimo Corpus Christi
(Tercer día de Cuarenta Horas)

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.
Dirijase en particular a Paco Ramos Pacheco, Enrique Ramos Pacheco, o a Manuel Ramos Pacheco.
Heredia. Frente al costado Este de la Escuela Normal.

Estadística etc.

Viene de la primera página
Parroquias, 100,493; Sacerdotes, 221,785; Católicos, 190,779,213
ASIA: Patriarcas, 1; Arzobispados, 14; Obispos, 35; Vicariatos Apostólicos, 65; Misiones, 5; Estaciones de Misión, 3,552; Estaciones secundarias, 25,495; Sacerdotes, 6,749; Católicos, 15,416,573.
AFRICA: Arzobispados, 2; Obispos, 13; Vicariatos Apostólicos, 45; Prefecturas Apostólicas, 26; Misiones, 1; Parroquias, 875; Estaciones de Misión, 812; Estaciones secundarias, 5,412; Sacerdotes, 3,988; Católicos, 3,217,228.
AMÉRICA: Arzobispados, 2; Obispos, 13; Vicariatos Apostólicos, 45; Prefecturas Apostólicas, 26; Misiones, 1; Parroquias, 875; Estaciones de Misión, 812; Estaciones secundarias, 5,412; Sacerdotes, 3,988; Católicos, 3,217,228.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel
No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL.
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones capositas y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
A Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Calidad insuperable



Alumbrado perfecto

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.
DEPARTAMENTO COMERCIAL
Distribuidores

San Rafael de Oreamuno

Una serie de fiestas religiosas celebradas y por celebrar en el presente mes, de las que no he hecho crónica ni he anunciado, de las cuales no debo dejar de indicar a los dignos lectores de este simpático bisemanario. Muy lógico y de importancia dar a conocer la vida religiosa de los pueblos, ver el entusiasmo y veneración con que suelen celebrarse estas festividades, digo que veneración porque es para nosotros los católicos una dicha profesar la fe que nuestros antepasados nos legaron.

El día de Corpus: se celebró esta grandiosa festividad con la solemnidad que se merece.
Desde la víspera se notaba el entusiasmo de los vecinos preparándose para el día siguiente arreglar las calles, arreglo que resultó sobresaliente; todo el trayecto por donde pasó la procesión era artístico, los altares aunque sencillos muy lucidos. En lo espiritual no hubo que desear mucho fervor y numerosa comunión; este arreglo de las almas con el de las calles y templos fue un ramillete florido que el católico público rafaeleño obsequió a Jesús Sacramentado.

SANTA MISION

Con ocasión del XIX centenario de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo y del Año Santo que se celebra, nuestro digno Cura el Padre Cascante va a celebrar una Santa Misión dada por los RR. PP. Redentoristas, la que dará principio el 23 y terminará el 1º de julio.

Reina gran entusiasmo entre los fieles para estos días de gracia santificante; también en los últimos días se hará oficialmente el Jubileo del Año Santo, para todos los que quieran ganarlo. También el 29 se celebrará la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, la que fue transferida. Quiera Dios que estos santos ejercicios sean de gran provecho espiritual para las almas y en primer lugar para gloria de Dios tres veces santo.

CRONISTA

Junio 18 de 1934.

IMPRENTA CARTIN

SALGA DEJ CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO
Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad, pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.
Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.
EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá, todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Gaudrá capacitación para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se le enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.
Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantarse rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK
Mamaroneck, New York, E. U. A.

... Curso de Periodismo.
... Curso de Reportaje.
... Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
... Curso de Redacción.
... Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
... Curso de Eficiencia Mental.

Sirvanse mandarme detalles y forme precios del Curso tachado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

LA CONFIANZA
dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y con sus antecedentes? ¿El bigote de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él con plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION DE WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas